

CLÉON MAG-HORS SÉRIE

BILAN DE MI-MANDAT

2020 2023 2026



Chers amis, Chères Cléonnaises, chers Cléonnais

Le déclenchement d'un engagement citoyen peut mener, par le travail et l'effort vers des responsabilités publiques, comme celles de Maire de Cléon, mais c'est avant tout l'histoire de rencontres heureuses : vous.

Cet engagement citoyen vient de la volonté de s'investir par passion, afin d'apporter un savoir-faire et un savoir-être pour sa ville, tout en étant guidés par des valeurs qui nous sont chères, celles de la République.

Bénéficiaire de la confiance du Conseil Municipal et devenir le premier magistrat de notre belle ville est synonyme d'une très grande fierté, mais également d'une grande responsabilité envers vous toutes et tous. Vous le savez, un Maire est entouré d'élus motivés qui privilégient le travail collectif avec une délégation affirmée et une confiance confirmée.

Depuis maintenant trois ans, toute l'équipe municipale de la Ville de Cléon œuvre pour vous, en favorisant l'intérêt général, dans le respect des promesses tenues.

Si Cléon est une ville attractive, qui bouge et qui se modernise, c'est en grande partie grâce à vous ! Ce hors-série de votre traditionnel Cléon Mag vous permet de constater l'aboutissement de nombreux projets. Parmi tous ces résultats motivants et encourageants, il y a donc, comme partout, le visible et l'invisible, celui qui nécessite un temps long, qui nécessite de faire des choix, les meilleurs pour nos finances communales et nos habitants.

Chacun d'entre vous peut se reconnaître dans les projets et les changements de notre ville. Mais, ce n'est pas le moment de nous reposer sur nos acquis, il reste tant de défis à relever. De nombreux rendez-vous nous attendent lors des trois prochaines années avec des dossiers importants pour votre quotidien : la sécurité, la tranquillité, le cadre de vie, l'éducation, la jeunesse, la transition écologique, la démocratie participative et bien évidemment le renouvellement urbain qui rentre maintenant dans la phase attendue par tous, celle de la reconstruction et de la résidentialisation. L'équipe municipale porte comme toujours une grande attention à la solidarité et restera vigilante auprès des foyers les plus impactés par la crise que nous traversons. Vous pouvez compter sur notre détermination pour continuer de travailler avec fidélité et loyauté.

Je vous donne rendez-vous très vite pour les prochaines visites de quartier.

Bonne lecture
Votre maire



- p.2** L'édito du Maire
- p.4** Renouvellement urbain
- p.5** Environnement et transition écologique
- p.6** Gestion de l'argent public
- p.8** Attractivité économique
- p.9** Jeunesse et citoyenneté
- p.10** Vivre ensemble
- p.11** Solidarité
- p.12** Expression libre

LES CONSEILLERS MUNICIPAUX DU GROUPE MAJORITAIRE « AIMONS ET TRANSFORMONS CLÉON »

Coumba Sall
Valérie Houlier
Infali Dabo
Frédéric Leballeur
Alexandra Wolf
Stéphane Fauche
Guy Kivata
Corine Palmentier
Sandrine Balem
Philippe Lefebvre

LES CONSEILLERS MUNICIPAUX DU GROUPE « ENSEMBLE RÉINVENTONS CLÉON »

Marc Bourreau
Laëtitia Lefebvre-Bellegueulle
Evelyne Leriche

LES CONSEILLERS MUNICIPAUX DU GROUPE « CLÉON, IL EST TEMPS D'AGIR »

Clélia Denos
Ibrahim Dem

LES COMMISSIONS MUNICIPALES

Santé et inclusion sociale
Citoyenneté, éducation, culture et jeunesse
Communication, animation, insertion, formation, et emploi
Finance, politique de la ville et aménagement urbain
Solidarité intergénérationnelle
Espaces publics et travaux
Cadre de vie et développement durable
Sports et loisirs

Qu'est ce que le Conseil Municipal ?

Le conseil municipal gère la plus petite collectivité territoriale française disposant d'une autonomie juridique et financière : la commune.

Le conseil municipal est l'assemblée délibérante chargée de « régler par ses délibérations, les affaires de la commune ».

Il doit se réunir au moins une fois par trimestre, ou sur une demande motivée par au moins le tiers de ses membres, mais se réunit le plus souvent une fois par mois à Cléon.

Selon la loi du 27 janvier 1977, le nombre de conseillers municipaux est déterminé en fonction de tranches de population de la commune. Avec 4 919 habitants en 2022, la ville de Cléon se retrouve dans la tranche des communes inférieures à 5 000 habitants. Le conseil municipal est donc composé de 27 personnes élus.



Les commissions municipales sont prioritairement chargées d'étudier les dossiers à soumettre au conseil municipal. Elles ont un rôle consultatif et donnent un avis sur les affaires relevant de leur compétence. Les élus y discutent des problèmes concrets des habitants et proposent des solutions. Les décisions sont soumises au vote du conseil municipal ou sont prises par délégation du Conseil Municipal au Maire, selon les cas.

L'équipe municipale et ses délégations



Frédéric MARCHE
Maire de Cléon, Conseiller Départemental



Fabienne TELLIEZ
1^{re} Adjointe chargée de la solidarité
intergénérationnelle



David BEAUCOUSIN
2^e Adjoint chargé de la citoyenneté, de
l'éducation, de la culture et de la jeunesse



Mélanie DELACOUR
3^e Adjointe chargée de la politique de la Ville,
des finances et de l'aménagement urbain



Fabrice BERTHOU
4^e Adjoint chargé du cadre de vie et du
développement durable



Hawa HAMIDOU
5^e Adjointe chargée de la communication, de
l'animation, de l'insertion, de la formation et
de l'emploi



Rachid ARBI
6^e Adjoint chargé des sports et des loisirs



Monique COLOMBOTTI
7^e Adjointe chargée de la gestion des
espaces publics et des travaux



Jean-David HOUNKPATI
8^e Adjoint chargé de la santé et de
l'inclusion sociale



Yaya SARR
Conseiller Municipal délégué à la tranquillité



Sylvie OMONT
Conseillère Municipale déléguée au CMJ, à la
réussite éducative et à la restauration scolaire



Rosario TARSIA
Conseiller Municipal délégué aux affaires
culturelles et aux usages numériques





Une ville qui se transforme



Reconnu comme quartier d'intérêt national dans le cadre du Nouveau Programme National de Renouvellement Urbain (NPNRU), le quartier des Arts et Fleurs-Feugrais, sur les villes de Cléon et de Saint-Aubin-lès-Elbeuf, connaît ces dernières années une transformation en profondeur pour l'amélioration du cadre de vie des habitants.

FAIT

- Les premiers chantiers d'envergure ont été consacrés à la démolition des résidences Pierre Dac et des Feugrais (sur les communes de Cléon et de Saint-Aubin).
- La résidence Les Oliviers, quant à elle, a été entièrement requalifiée afin de répondre aux normes BBC Rénovation qui optimisent entre autres les performances énergétiques des logements.
- Création de la « Maison Ambroise », inaugurée en 2022, une Maison des Associations à vocation sociale qui accueille le siège social du Sillage, les activités portées par l'ONM (aide alimentaire) et le Secours Catholique.
- Étape importante dans l'avancée du programme de renouvellement urbain, tous les relogements ont été effectués.

EN COURS

- La dernière démolition majeure dans le programme de rénovation est opérée dès le début de l'été 2023 avec le curage puis le grignotage de la tour Glycine.
- Ce chantier va également s'attaquer à la déconstruction de huit pavillons au Bois Chenu et de quelques garages adjacents.
- Un peu moins de 300 logements dans les résidences des Fleurs et Lacroix vont voir ces prochains jours les débuts de la requalification (normes BBC Rénovation).
- Résidentialisation de la Mare aux Corneilles et de la résidence Lacroix.
- Restructuration de l'école maternelle Prévert, désaffectée en juillet 2022, pour y accueillir le futur centre de loisirs.

À FAIRE

- La première pierre du futur pôle d'équipements, en entrée de ville, composé d'un groupe scolaire, d'un centre socio-éducatif et d'un pôle petite enfance, va être posée en décembre 2023.
- Déménagement du centre social Boby Lapointe pour intégrer le futur pôle d'équipements.
- Construction et aménagement d'un nouveau centre commercial aux Feugrais en 2025.
- Des démolitions majeures sont prévues en 2026 : Point-Virgule à Saint-Aubin-lès-Elbeuf et école élémentaire Pierre et Marie Curie (relocalisée dans le futur pôle d'équipements) à la rentrée de septembre 2025.
- Revitalisation du centre de Cléon par la réalisation d'un écobourg pour offrir à ses habitants une nouvelle image de la ville de demain, exemplaire et respectueuse de l'environnement.



Mélanie Delacour, adjointe chargée de la politique de la ville, des finances et de l'aménagement urbain

Retenus parmi les 216 quartiers d'intérêt national, les quartiers des Arts et Fleurs – Feugrais, sur les communes de Cléon et de Saint-Aubin-lès-Elbeuf, bénéficient d'une politique de travaux intervenant fortement sur l'habitat et les équipements publics pour favoriser la mixité dans les territoires. Après une période marquée par les démolitions, **le temps de la reconstruction est arrivé**. Les trois prochaines années vont ouvrir un nouveau chapitre pour la ville de Cléon avec la planification concrète de nouvelles installations comme les maisons individuelles et la construction du futur pôle d'équipements face à La Traverse.





L'avenir se joue maintenant

Engagée et déterminée à assurer aux générations futures une commune qui perpétue son développement en intégrant l'atténuation et l'adaptation au changement climatique, la Ville de Cléon mène depuis plus de 10 ans une politique de développement durable. Novatrice dans le fauchage raisonné, dans la mise en place d'un écopâturage pour lutter contre la Renouée du Japon, dans la lutte contre les chenilles processionnaires du chêne et dans les actions prises en faveur des transports doux, la Ville de Cléon enrichit ses engagements pour une ville plus durable.

Toutes ces décisions, accentuées par une prise de conscience collective, ont permis à votre ville d'affirmer son caractère environnemental en décrochant 2 étoiles au Label Climat-Air-Energie. Cette véritable stratégie de planification de la transition écologique bénéficiera à tous les habitants. Le territoire cléonnais est parvenu à préserver l'équilibre entre ses espaces naturels, ses quartiers d'habitation et ses zones de développement économique.



Parmi les nombreuses mesures prises et en cours de réflexion, il y a :

Raccordement au réseau de chaleur urbain pour les communes de Cléon et de Saint-Aubin-lès-Elbeuf afin d'alimenter en chauffage les bâtiments publics et collectifs

Création d'un écopâturage d'1,7 hectare, à proximité du lac Patin, entretenu par des chevaux et des ovins

Le lac Patin va accueillir de nouveaux aménagements pour devenir une base de promenade et de loisir synonyme de bol d'air pur pour les nombreux visiteurs

La renaturation de la Place Saint-Roch afin de « casser » les îlots de chaleur

Étude de l'implantation d'une centrale photovoltaïque pour optimiser les énergies renouvelables

Création d'une « pause nature » de 700 mètres entre l'hippodrome des Brûlins et le Théâtre du Mascaret, au sein d'une forêt comestible : le Sentier des abeilles.

Dotation de 2 cuves à eau de 30 000 litres chacune, installées au complexe sportif, afin de récupérer l'eau pluviale pour l'utilisation communale

Développement des jardins partagés

Audits pour atteindre le maximum de sobriété et d'efficacité énergétique dans les bâtiments publics

Végétalisation des cimetières

Implantation de trois nouveaux essaims d'abeilles noires (espèce locale) dans un espace protégé au sein de plusieurs ruches endémiques



Monique Colombotti, adjointe chargée de la gestion des espaces publics et des travaux



La politique de travaux mise en place par la commune et l'engagement collectif de chacun contribue à la transformation générale de Cléon, devenue ces dernières années une ville où il fait bon vivre. **Chaque politique de travaux est menée avec des études préalables concernant l'impact environnemental.** Nous agissons dans l'intérêt général de tous avec l'impérieuse volonté de proposer une ville saine.

Fabrice Berthou, adjoint chargé du cadre de vie et du développement durable



La Ville a mené de nombreuses actions pour promouvoir la biodiversité sur son territoire, les deux étoiles décrochées dans le cadre du Label Air Energie les valorisent. **La lutte contre le réchauffement climatique est un engagement au quotidien**, toutes les équipes de la ville sont mobilisées pour protéger notre patrimoine naturel et privilégier votre qualité de vie. La Municipalité s'engage à continuer la promotion de politiques environnementales ambitieuses pour rester un exemple en matière de protection de la biodiversité.

Une gestion des finances saine

INVESTISSEMENT

6,4 M€

DÉPENSES

HAUSSE DE 31% (PAR RAPPORT À 2022)

FONCTIONNEMENT

10,6 M€

DÉPENSES

HAUSSE DE 3,37% (PAR RAPPORT À 2022)

RECETTES

HAUSSE DE 0,77% (PAR RAPPORT À 2022)



Quel est le montant de la dette par Cléonnais ?



k€ = kilo-euro (1000 euros)

M€ = million d'euros

Concrétiser le renouvellement

Début de la phase opérationnelle du NPNRU avec les nouvelles constructions, requalification de la rue de l'Église et du giratoire Sortemboc, création de plusieurs aires de jeux...

3,46 M€

Rendre accessibles les établissements publics

Finalisation des travaux pour faciliter l'accès des établissements publics aux personnes à mobilité réduite...

760 k€

Optimiser l'écologie urbaine

Accords signés lors de la COP 21 : éclairage raisonné, véhicule hybride, arbres, ruches avec l'acquisition de deux essaims d'abeilles... Aménagement de l'écobourg (investissement réparti sur plusieurs années)...

615,2 k€

Sauvegarde du patrimoine

Mise en sécurité du site de l'église (investissement réparti sur plusieurs années), monument aux morts, columbarium...

191,87 k€

Entretenir la voirie

145,2 k€

Encourager le sport

Accès modernisés, installation d'une tribune modulable, nouveaux panneaux de basket, éclairages du city-stade...

116 k€

Favoriser l'apprentissage, soutenir l'éducation et la jeunesse

Préau de l'école Goscinny, matériel médiathèque, ordinateurs portables, initiation au monde numérique par l'acquisition de tablettes (Jean de La Fontaine), vidéoprojecteur pour les primaires, renouvellement des classes mobiles, ...

103,05 k€

Renforcer la sécurité

Prise en compte d'une étude pour le déploiement d'une nouvelle phase de la vidéoprotection sur l'ensemble de la ville

15 k€



Frédéric MARCHE
Maire de Cléon, Conseiller Départemental

Le début de notre mandature s'est déroulé dans un contexte de crise sanitaire totalement inédit avant de faire face à des enjeux économiques incertains qui ont mis à mal les finances de tous. Notre premier acte après notre élection en juin 2020 a été de rechercher et d'appliquer les différentes possibilités d'économies. Nonobstant une très forte augmentation des coûts de l'énergie, totalement imprévisible il y a encore quelques mois, les équipes de la ville de Cléon sont parvenues à élaborer un budget qui porte l'ensemble de nos engagements politiques. La ville a investi sur les sujets prioritaires ; les économies d'aujourd'hui vont faciliter les engagements de demain. **Note priorité et notre volonté ont été de maintenir le taux d'imposition afin de préserver votre pouvoir d'achat.** Les Cléonnaises et les Cléonnais peuvent compter sur notre sérieux et notre transparence pour porter les solidarités et préparer l'avenir de notre ville.



Un rayonnement international pour un engagement local

Combien de villes françaises de moins de 5000 habitants peuvent se féliciter d'avoir une renommée mondiale ? Peu, c'est pourtant le cas de Cléon.



Après son arrivée en 1958, Renault a fait du site de Cléon un véritable laboratoire de la mobilité avec le développement des chaînes de tractions électriques pour devenir la vitrine de l'Usine du futur avec l'éclosion de nouveaux métiers.

Cette expertise technologique a contribué à l'attractivité économique de Cléon, qui va accueillir le siège social français du fabricant de bus électriques néerlandais Ebusco, ainsi qu'un établissement de production d'envergure européenne sur le site de Renault Cléon avec, à la clé, la création de nouveaux emplois sur le territoire.



L'attractivité continue de se développer avec l'essor de l'Ecosystème Cléon 4.0 qui dynamise un pôle industriel attractif en étant un véritable catalyseur économique. Desjardins n'a pas hésité à s'implanter sur le territoire cléonnais pour installer une jardinerie de 12 000 m², la plus grande du nord-ouest de la France.

En plein renouvellement, Cléon s'inscrit dans une dynamique entrepreneuriale avec les différentes zones d'activité prêtes à accueillir des acteurs économiques majeurs tandis que la place Saint-Roch va étendre son offre de commerces de proximité.

Investie dans les initiatives favorisant l'attractivité économique et le retour à l'emploi, Cléon a accueilli une antenne satellite de la Mission Locale d'Elbeuf en 2022 pour favoriser le rapprochement entre les entreprises locales et une jeunesse soucieuse de s'inscrire dans l'avenir de sa ville.



Au carrefour de l'emploi

Depuis 2016, les villes de Cléon et d'Elbeuf mutualisent leurs forces pour organiser Les Clés de la Réussite et proposer aux habitants une offre complète quant à l'approche du monde du travail. Orientation, formation et accès à l'emploi sont au programme de ce rendez-vous incontournable pour accompagner les scolaires, les jeunes, les demandeurs d'emploi, les salariés en reconversion professionnelle et toute personne désireuse de créer son propre emploi. Véritable plateforme de rencontre pour les acteurs de l'emploi, Les Clés de la Réussite s'installent dans le dynamisme du territoire elbeuvien et mobilisent toutes les forces vives du tissu économique local.



Hawa Hamidou, adjointe chargée de la communication, de l'animation, de l'insertion, de la formation et de l'emploi



C'est une fierté pour la ville de Cléon de voir s'installer sur son territoire des entreprises à portée nationale et internationale, dans une forte période de son histoire, avec la politique de grands travaux actuellement menée. Nous pouvons être fiers des nombreuses actions mises en place notamment autour de l'emploi et de l'insertion. Aujourd'hui, Cléon continue d'évoluer, c'est bénéfique pour tous nos habitants qui se mobilisent régulièrement pour les différents événements et cérémonies organisés par la ville. Le Cléon d'aujourd'hui est prometteur pour un avenir optimiste qui affirme nos décisions. Toutes nos compétences sont réunies autour du projet municipal et nos résultats sont au-dessus de nos ambitions. Les idées portées par tous les cléonnais sont des solutions ambitieuses et pleines d'espoir pour les prochaines années. La ville optimise ses supports numériques avec le lancement d'une application dédiée aux actualités cléonnaises via la plateforme Intramuros. Un nouveau site internet est également prévu ces prochains mois.

✓ Encourager l'éducation, la citoyenneté et soutenir la jeunesse

L'une des principales compétences de la commune est la gestion des écoles préélémentaires et élémentaires. L'accueil des élèves dans des structures de qualité est la pierre angulaire pour proposer un cadre idéal afin d'appréhender dans les meilleures conditions les valeurs : de solidarité, de laïcité, de respect, de persévérance, de confiance, de joie et de bienveillance.

La jeunesse au cœur des priorités :

FAIT Création d'un service jeunesse municipal dès l'été 2023 qui répond aux attentes des adolescents cléonnais avec des voyages et des activités destinés aux 11-17 ans.

Nouveau cadre de vie pour les écoliers :

FAIT Création d'espaces verts afin de développer une éducation transversale, qui intègre les enjeux du développement durable dans les nouveaux programmes d'enseignement de l'école primaire.

A FAIRE Verdissement des cours d'écoles et création d'un préau à l'école Goscinny

Découverte, apprentissage et maîtrise des outils numériques :

FAIT Fourniture de tableaux numériques pour les écoles et renouvellement du matériel pédagogique

FAIT Tablettes numériques pour l'école Jean de La Fontaine et déploiement des classes mobiles



À l'heure du numérique

Une bonne éducation passe indéniablement par une alimentation saine :

FAIT L'Unité Centrale de Préparation des Repas (UCPR) apporte un soin particulier à proposer des menus équilibrés, sains et variés avec des produits bio ou labélisés, privilégiant les circuits courts.

FAIT Respect de la loi Egalim, et des engagements de l'équipe municipale de proposer des repas de qualité aux enfants et à leurs parents sans augmenter le prix de la restauration. La ville travaille en étroite collaboration avec une diététicienne installée à la maison médicale de Cléon, Laure Compas.



Sylvie Omont, conseillère municipale, déléguée au CMJ, à la réussite éducative et à la restauration scolaire

L'apprentissage de la démocratie fait partie des éléments fondamentaux de la citoyenneté. Avec le CMJ, nous souhaitons favoriser la participation citoyenne dès le plus jeune âge.

L'UCPR de Cléon se distingue par la qualité de ses services. Les cuisiniers qualifiés profitent de tout l'espace et du matériel de haute qualité pour confectionner environ 500 repas par jour. En privilégiant les circuits courts ainsi que les aliments « bio » ou labélisés, l'UCPR apporte un soin particulier à proposer une alimentation équilibrée.

Apprendre et découvrir la citoyenneté

Créé en septembre 2018 sous l'égide de Frédéric Marche, le Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) permet aux jeunes cléonnais de participer activement à la vie de leur commune.

En devenant conseiller municipal, le jeune élu peut ainsi s'exprimer et agir dans les domaines suivants : la solidarité, l'aménagement du territoire, la citoyenneté, la culture, les arts et bien évidemment, l'environnement. Les 10 conseillers (5 filles et 5 garçons) se réunissent une fois par mois.

FAIT





Un écrin de liberté



Maintien par l'équipe municipale depuis 2020 de plus de 2 M€ de subventions aux associations locales. Ces engagements réaffirment la détermination de la Ville dans l'accompagnement de son tissu associatif à travers les nombreuses actions menées en collaboration depuis de nombreuses années.

Le bien-être au quotidien

Les 6,8 hectares du complexe Ostermeyer se retrouvent dans un véritable écrin de verdure propice à une activité physique à la fois ludique et sportive. La ville dispose d'un plan pluriannuel d'investissement qui lui permet d'optimiser l'accessibilité et la rénovation des bâtiments sportifs.

FAIT

Renforcer les liens entre les familles et les riverains avec les aires de convivialité dans les quartiers Lacroix, les Feugrais, les Brûlins et la place Saint-Roch.

FAIT

Renfort du service de médiation sociale avec quatre agents qui assurent votre tranquillité dans les rues de la ville.

FAIT

Un carrefour culturel

Avec plus de 25 000 titres régulièrement renouvelés, la médiathèque George Sand est l'espace incontournable d'enrichissement et d'ouverture. L'équipe de bibliothécaires s'adapte à toutes les situations, à l'image du « drive littéraire » mis en place lors de la crise sanitaire ou en organisant des événements favorisant l'échange entre toutes les générations.

La médiathèque a élargi son champ d'action en proposant depuis 2022 des cours de théâtre destinés aux 9-17 en partenariat avec la Comédie Errante, association soutenue par la ville.

FAIT

La salle de La Traverse affirme l'attachement de la Ville à l'enrichissement culturel de ses habitants avec des spectacles destinés à toutes les tranches d'âge.

FAIT

Lancement d'un projet de street-art avec la création d'œuvres sur les transformateurs et autres équipements urbains par un artiste normand à la renommée internationale : Ecloz.

FAIT

Accès et maîtrise des nouvelles technologies : recrutement d'un conseiller numérique pour accompagner les publics éloignés des technologies numériques.

FAIT



Rachid Arbi, adjoint chargé des sports et des loisirs

Le sport est un lien de cohésion sociale incontournable, tout comme les espaces de loisirs, véritables lieux de rencontres intergénérationnelles pour les Cléonnais. Notre projet majeur est d'ailleurs l'ouverture d'une nouvelle aire de jeux de près de 1 700 m², au sein du complexe sportif Ostermeyer à l'automne 2023. La Ville de Cléon est fière de proposer une offre globale dans les domaines du sport et des loisirs.



Rosario Tarsia, conseiller municipal délégué aux affaires culturelles et aux usages numériques

Cléon rayonne par son patrimoine culturel. La programmation proposée par La Traverse positionne Cléon comme une ville artistique éclectique. Notre commune se distingue également par une médiathèque en constante évolution avec notamment la création de cours de théâtre pour les jeunes, la mise en place d'un conseiller numérique et l'embellissement de transformateurs électriques avec Ecloz, un street-artiste de renom. Cléon est une ville ouverte sur toutes les cultures.



Yaya Sarr, conseiller municipal délégué à la tranquillité

La sérénité passe inévitablement par le renforcement de la sécurité. Diminuer la vitesse de certains axes et développer la vidéoprotection avec le lancement d'une nouvelle étude pour un nouveau déploiement sont les prochains dossiers que nous allons mener. La tranquillité et la sécurité sont les gages d'un service public de qualité.



Le sport, l'affaire de tous !



Une ville solidaire, inclusive et intergénérationnelle

La Déclaration des droits de l'homme reconnaît le principe de l'assistance comme « un devoir de l'état et un droit pour le citoyen ». Le CCAS de Cléon œuvre quotidiennement dans l'accompagnement des Cléonnais en difficulté et lutte ainsi contre toute forme d'exclusion en permettant un accès égal aux droits. Au-delà de ces aides sociales légales, le CCAS de Cléon anime une action générale de prévention et de développement social pour les Cléonnais en lien avec les partenaires privés et publics.



Le CCAS amplifie son action

- Revalorisation du travail des agents du service d'aide à domicile, lien incontournable avec les personnes les plus fragiles.
- Crise sanitaire ou épisodes caniculaires, les équipes du CCAS de la Ville de Cléon se sont adaptées aux exigences de ces phénomènes inédits et rares pour rester au contact des personnes les plus faibles. Accompagnement et proximité permanente permettent de maintenir un lien essentiel pour les personnes concernées.
- Le CCAS mène de nombreuses actions solidaires en soutenant des événements tels que : Mon Bonnet Rose, le tricot solidaire, le Téléthon, les Cadeaux du Cœur, les collectes de protections féminines...
- En 2022, le CCAS de Cléon a signé une convention avec l'Œuvre Normande des Mères et la Banque Alimentaire de Rouen et sa Région pour la reprise de l'aide alimentaire, avec de nombreux produits en libre-service, au sein de la Maison Ambroise.
- Mai 2023, signature d'une convention avec EDF pour lutter contre la précarité énergétique et proposer un accompagnement dans la maîtrise énergétique.

Tous concernés

- L'équipe du CCAS a maintenu un lien permanent avec les usagers durant les périodes d'isolement en appliquant les compensations financières, pour les traditionnels rendez-vous, reconnus pour leurs moments de convivialité. Les festivités du CCAS avec les activités, les repas, les banquets, les voyages et les séjours ANCV ont repris avec un succès reconnu par tous.
- L'Ondine offre pour les séniors une programmation variée tout le long de l'année.
- Enfin, la Ville de Cléon met un point d'honneur à lutter contre toutes les discriminations et a intensifié sa politique de modernisation des bâtiments publics afin de favoriser leurs accès à toutes les personnes.



Jean-David Hounkpati, adjoint chargé de la santé et de l'inclusion sociale

La Ville de Cléon est particulièrement attachée à toutes formes d'inclusion et de solidarité auprès des personnes en situation de handicap. Les liens étroits avec les différents partenaires locaux nous permettent de dynamiser et de pérenniser nos engagements dans la prévention de toutes les situations de discrimination.



Fabienne Telliez, adjointe chargée de la solidarité intergénérationnelle

L'action sociale est absolument essentielle à la vie de la commune. Le CCAS, chargé de la mettre en œuvre, est un véritable outil au service des habitants qui a pour vocation de créer du lien social, de la convivialité et d'améliorer la cadre de vie à travers de nombreuses actions concrètes pour les Cléonnaises et les Cléonnais. Par leurs compétences et leur investissement, toutes les équipes du CCAS s'inscrivent dans une logique de développement social durable qui concerne toute la population. La solidarité intergénérationnelle est au cœur de la politique menée par la ville de Cléon avec une offre petite enfance et senior élargie qui s'adapte à toutes les situations à travers l'efficacité et la réactivité des équipes en place dans les différents services.

La petite enfance au cœur de l'action sociale

- Compétence facultative pour les instances gouvernementales, l'accueil collectif des jeunes enfants fait partie des priorités de la Ville de Cléon avec la structure d'accueil des Marmousets.
- Depuis juin 2022, l'équipe des Marmousets a élargi son amplitude horaire pour favoriser l'offre d'accueil aux parents de jeunes enfants. La halte-garderie a également renforcé ses actions de parentalité en proposant des ateliers parents/enfants, tout en préparant l'avenir avec son installation dans le nouveau pôle d'équipements. Ce nouveau centre dédié à la petite-enfance accueillera l'équipe actuelle de professionnelles, expérimentées et qualifiées, pour le bien-être de nos tout-petits.

Cette page rassemble les expressions libres des groupes du Conseil Municipal conformément à l'article L. 2121-27-1 du code général des collectivités territoriales. Les propos publiés ci-dessous le sont sous l'entière responsabilité de leurs auteurs.

Liste « Ensemble Réinventons Cléon »

Laïcité, ouverture, dialogue, souci de réduire les fractures sociales et générationnelles : l'Éducation Populaire peut-être fière de son histoire et de ses actions en faveur de la formation, des loisirs et de l'émancipation pour tous...et toutes.

Au 19ème siècle, l'enjeu était «de conforter la République, d'étendre la démocratie, de démocratiser la culture, de développer la citoyenneté, et de mobiliser la conscience sociale». Il reste contemporain, et nous regrettons que notre appel à garder au Service Jeunesse son fondement associatif n'ait pas été entendu.

En municipalisant, la majorité garde cette mission à l'abri de la marchandisation. Mais elle se prive d'une expertise, elle affaiblit un corps intermédiaire, perd en souplesse, prend le risque d'étouffer l'audace... et ne fera pas d'économie à prestation et fréquentation équivalente.

Mais vise-t-elle le même succès que le Sillage ?

Seuls les Cléonnais et les collégiens de J. Brel seront accueillis. C'est oublier la mobilité des jeunes qui se recherchent par affinité : les solutions sont intercommunales. On nous parle de familiarisation au monde du travail, de boxe, d'une Dictée de Richard Santaki (voix de France Culture), de recherche d'emploi... c'est vertueux, mais est-ce favorable à la constitution d'un groupe, mixte, à écouter pour construire un programme ?

On le sent, la majorité prend un grand risque en se coupant du savoir-faire et de l'ancrage local des deux associations héritières de La Ligue de l'Enseignement et de Fédération Léo Lagrange qui constituent le Sillage.

Nous avons voté contre et nous sommes inquiets. Mais, pour les familles, les jeunes, et l'harmonie générale de Cléon, nous espérons que le Service Jeunesse municipal rencontrera le succès.

Laëtitia Lefebvre-Bellegueulle, Evelyne Leriche, Marc Bourreau



Liste « Cléon, il est temps d'agir »

Bonjour à tous,

Nous voici déjà à mi-mandat. C'est sûrement une belle occasion de constater les projets entamés et les changements urbains de notre ville. La réflexion a débuté sur la politique jeunesse et sociale, et plus que jamais, il est de notre responsabilité d'y être vigilant. L'avenir commence aujourd'hui et c'est en profondeur qu'il faut refonder certaines politiques. A ne pas confondre «jeunesse» et «enfance», ce sont deux sujets liés mais complètement différents. Il est temps de mettre les mots sur les maux et de ne pas continuer d'avancer bercé par l'illusion de pseudo-action de communication. La question sociale nous semble également fondamentale et c'est dans un vivre ensemble «voulu» que Cléon restera Cléon. A mi-mandat, du chemin reste à parcourir. La politique de rénovation urbaine ne pourra être prétexte au «non-social». Détruire des bâtiments est une réalité, la vie des Cléonnais en est une autre. A Cléon, ces sujets sont tellement liés qu'il est temps de les rendre visibles. Notre association «C.I.T.E» est pleine d'espoir, il ne lui manque plus que le temps de réaliser ses actions. Nous arrivons dans une période plus souple, les résolutions seront au rendez-vous. Nous continuerons à ne pas nous attarder sur des débats futiles et même si nous restons dans l'observation sur certains sujets, cela ne signifie aucunement une inaction.

A très bientôt,

Ibrahim et Clélia

Membre du groupe «Cléon, il est temps d'agir»

Cléon Mag Magazine d'informations municipales de la ville de Cléon | Hors-série Juin 2023

Directeur de la publication : Frédéric Marche / **Rédactrice en chef :** Khadija Irhza / **Conception, rédaction et prises de vue :** Service communication de la ville de Cléon / **Impression :** IRS – Imprimeur certifié Imprim'vert / **Tirage :** 2 300 exemplaires – Deuxième tirage - Diffusion gratuite / **Crédit photos :** Ville de Cléon - Convergence Images - Pexels - Adobe Stock / **Dépôt légal :** Juillet 2021 / Ville de Cléon – Rue de l'église – 76410 Cléon / **Courriel :** communication@ville-cleon.fr / www.ville-cleon.fr



Magazine imprimé sur du papier 100 % recyclé